

## Antiguo Cuscatlán

Milagro Navas, alcaldesa de Antiguo Cuscatlán, afirma que su buena relación con la empresa privada es una de las claves para lograr un buen clima de negocios.

Este municipio ocupa el primer lugar en el ranking del ICM, y en el documento también se destaca la labor de la municipalidad en garantizar la seguridad ciudadana, con patrullajes coordinados con la Policía y el CAM.

## La Libertad

La ciudad costera ocupa el segundo lugar en el ICM, y el subíndice de Proactividad ocupó el primer lugar.

Este subíndice define el punto en el que la municipalidad se ha involucrado para atraer inversiones y mejorar la operación de los negocios. En La Libertad, la alcaldía promueve un Comité de Turismo, que promueve el municipio como destino en ferias de turismo.

## Texistepeque

Son 22 los pandilleros que se encuentran en la planilla de la alcaldía de Texistepeque, trabajando en los diferentes proyectos que realiza la comuna como en carreteras y puentes.

Armando Portillo, alcalde de la ciudad, cree que ésta es una de las razones por las que su municipio se ha vuelto seguro y atractivo para los inversionistas, lo que le vale, para ocupar el tercer lugar en el ICM.

## San Pedro Masahuat

San Pedro Masahuat ocupa el cuarto lugar del ranking y se señala como una historia de éxito.

El municipio tuvo un desempeño excelente en Transparencia y Proactividad.

El estudio destaca que San Pedro Masahuat cuenta con un Centro de Información Municipal abierto al público y ha implementado mecanismos de entrega directa de información a toda la población.

## Conchagua

Conchagua ocupa el quinto lugar en el ICM. Obtuvo el primer lugar en el subíndice de Transparencia y Seguridad Ciudadana.

Conchagua calificó como la municipalidad más transparente, con una calificación de 7.97.

Además, en Seguridad Ciudadana obtuvo un 8.87, esto significa que es el municipio con los costos más bajos para los negocios con relación al crimen.

**PROYECTO** Se evaluaron los 100 municipios más poblados del país

# Antiguo Cuscatlán es el más competitivo

El Índice de Competitividad Municipal lo encabeza Antiguo Cuscatlán

LISET ORELLANA/MARVELOSO CEA  
DIARIO EL MUNDO

Antiguo Cuscatlán, La Libertad, Texistepeque, San Pedro Masahuat y Conchagua son los cinco municipios más competitivos del país, según el Índice de Competitividad Municipal (ICM).

El ICM es una medición de la gobernabilidad económica de un municipio y se expresa en valoraciones del 1 al 10, explicó Carlos Carcach, director técnico del proyecto del ICM.

El ICM se calculó, por primera vez, en los 100 municipios más poblados del país. Antiguo Cuscatlán encabeza el ranking con 7.94, La Libertad con 7.32, Texistepeque con 7.19, San Pedro Masahuat con 6.92 y Conchagua con 6.90.

Un municipio que tenga un 10, no implica que sea una ciudad perfecta para los negocios, más bien, significa que su desempeño es mejor que el resto de municipios.

El ICM se compone de nueve subíndices: Transparencia, Servicios Municipales, Proactividad, Pagos Informales, Seguridad Ciudadana,



## Ausentes

El estudio presentado oficialmente ayer, revela que algunas cabeceras departamentales de importancia en el país, no ocupan una posición privilegiada en el ranking de la competitividad municipal.

Los alcaldes de San Salvador, Norman Quijano; de Santa Ana, Francisco Polanco y Wilfredo Salgado, de San Miguel, no asistieron al evento.

Zacatecoluca ocupa el último lugar. Su alcalde, Francisco Hincz, no llegó a la entrega del informe.

Antiguo Cuscatlán tiene un buen clima de negocios CIADHÓN

Tiempo para Cumplir con Regulaciones, Tasas e Impuestos, Costos de Entrada y Regulaciones Municipales.

En la mayoría, Antiguo Cuscatlán tuvo un desempeño excelente en todos ellos, excepto en Proactividad, Tasas e Impuestos y Regulaciones Municipales.

Los resultados del ICM no tienen relación con la cantidad de recursos. Y es que los primeros lugares del ranking los ocupan municipios con menos ingresos que otros. Buen ejemplo es la capital, San Salvador, que pese a ser

la principal ciudad del país, ocupó el lugar número 26, con 6.14. Soyapango, ocupó el lugar 29.

Los municipios con evaluaciones muy bajas fueron Usulután, con 4.58, y Zacatecoluca, con 4.48.

## Mejor calidad de vida

El estudio refleja que "las políticas y procedimientos favorables al sector privado impactan positivamente al desarrollo económico local, a través de las mejoras de todos los residentes".

Esto implica que a mejor

## \$1,147

Si un municipio mejora un punto en el ICM, el avance se traduce a un aumento anual de \$1,147 en las ventas de los negocios.

## 165 mil

Los datos del ICM se obtuvieron de entrevistas a más de 165 mil negocios, y también a funcionarios municipales.

### MILAGRO NAVAS

ALCALDESA DE ANTIGUO CUSCATLÁN

"Yo creo que acá no es el que ocupe el primero o el último lugar, sino que nos unificamos los 262 alcaldes porque tenemos la capacidad de llevar al país a lo mejor"

### CARLOS RUIZ

ALCALDE DE SOYAPANGO

"Yo creo que todo estudio, independientemente de quien lo haga, siempre tiene aspectos que contribuyen a que uno examine la realidad con ojos más críticos"

governabilidad económica, mejor calidad de vida para los habitantes del municipio, explicó Carcach.

Además, señaló que la mejora de un punto en el ICM implica para los empresarios un aumento en las ventas de \$1,147 al año.

Los datos del ICM se recolectaron a través de cuatro mil entrevistas realizadas a dueños de negocios, y a los funcionarios municipales.